

LE P'TIT BONJOUR



Construire un sport durable et écologique

L'ASSJ Office des sports a réuni au début du mois dernier les référents éco-responsables de ses clubs adhérents. 26 sections étaient représentées et les bénévoles ont planché ensemble pour recenser leurs pratiques de gestion et de prévention de la production de déchets et identifier les freins éventuels, que ce soit au quotidien ou durant l'organisation d'événements. Il convient de souligner que les équipements municipaux sont déjà dotés de poubelles de tri duo (déchets ménagers / papier-plastique) depuis la rentrée sportive. Les agents du service Sports et manifestations de la Ville quantifient ainsi le volume des déchets collectés. Mi-mars, une nouvelle réunion définira de nouvelles actions à mettre en oeuvre.

FRED TERRADE Exposition À LA HALLE AUX GRAINS

Sommaire

- ▮ *Le tri c'est l'affaire de tous*
- ▮ *Du sport à La Parenthèse*
- ▮ *D'où viennent les produits servis dans les cantines?*

Du samedi 9 mars au samedi 6 avril, Saint-Junien accueille les œuvres en bois sculpté de Fred Terrade à la Halle aux Grains.

Cet ensemble de tableaux et de totems révèle la créativité et l'habileté du geste de cet ébéniste haut-viennois. Il rend ici hommage aux arbres qui, durant toute leur vie, s'adaptent à la plupart des contraintes et des variations de leur environnement immédiat.

A l'instar du cambium, la source de la formation et de la croissance du bois, Fred Terrade ne cesse d'élargir le tronc de sa discipline sans jamais s'enfermer dans un style donné.

Cet affranchissement des « écoles » offre à ses œuvres un ton de liberté et d'avant-garde sans pour autant renier une évidente maîtrise technique.

Pour la commune, labellisée Ville et Métiers d'Art, il s'agit, par cette installation, de valoriser la sensualité et l'expressivité du matériau

bois dans la création d'art et d'artisanat d'art, tout autant que d'exposer des œuvres se liant, par la représentation, l'évocation, l'origine, ou la matière avec la nature et le paysage, comme d'autres, précédemment ont pu le faire. Pensons en ce domaine aux impressionnistes et à leur chef de file Corot qui fréquenta les bords de Glane.

Au-delà de ces motivations, c'est également l'envie de mettre en lumière un artiste du territoire qui conduit Saint-Junien à consacrer à Fred Terrade cette belle exposition.

Enfin, cette proposition ne manquera pas de faire écho au printemps européen des métiers d'art, programmé du 2 au 7 avril, pour une 18^e édition placée sous la thématique *Sur le bout des doigts...* Voilà qui ne pouvait mieux tomber !



A la rencontre de l'auteur

Mercredis 13, 20, 27 mars et 3 avril - 16h30 - Halle aux grains :

Ateliers découverte « autour du bois » dans le cadre de l'exposition. Pour toute la famille (à partir de 6 ans).

Vendredi 5 avril - 18h30 - Halle aux grains :

Renc-Art pour une visite intimiste de l'exposition en compagnie de Fred Terrade.

Renseignements et inscription : 07 60 92 49 20 ; mediationculturelle@saint-junien.fr.

Exposition ouverte le mardi, le jeudi et le vendredi de 13h45 à 18h15 ; le mercredi et le samedi de 10h à 12h et de 13h45 à 18h15.

DU SPORT POUR SE SENTIR BIEN

Centre social La Parenthèse

Florine Rivet fait partie des deux éducateurs territoriaux des activités physiques et sportives (ETAPS) employés par la commune de Saint-Junien.

Si ces professionnels interviennent très majoritairement auprès des scolaires, Florine encadre également des séances de sport pour les adultes tous les mercredis matin, de 9h à 11h, dans les locaux de La Parenthèse de la Glane.

« Je propose des activités de gym douce, de renforcement musculaire ou de stretching qui allient le sport et la santé. Ces séances s'adressent plutôt à des gens qui sont éloignés de la pratique sportive, avec des modes de vie souvent sédentaires. Elles leur permettent de retrouver de bonnes sensations. J'essaie d'individualiser au maximum les exercices pour que chacun trouve sa place pendant la séance. Pour moi c'est quelque chose de fondamental » explique-t-elle.

S'il s'agit bien entendu de se remettre en forme physiquement, les séances collectives permettent aussi de passer un moment ensemble dans la bonne humeur. Elles sont également importantes pour que les participantes reprennent confiance dans leurs capacités.

Les personnes intéressées peuvent se rendre directement à La Parenthèse de la Glane ou contacter le centre social au 05 55 02 35 99 ou laparenthese@saint-junien.fr.



» VITE DIT «

Réception des noces d'Or, de Diamant et de Platine

Une réception va être organisée samedi 13 avril à 10h dans la salle du conseil municipal de la mairie de Saint-Junien en l'honneur des couples qui se sont mariés en 1973, en 1963 ou en 1953 et qui ont donc fêté en 2023 leurs noces d'Or, de Diamant et de Platine. Munis de leur livret de famille, les couples intéressés et domiciliés dans la commune sont priés de bien vouloir se faire inscrire dans les locaux du CCAS, au premier étage du centre administratif Martial-Pascaud, à partir du 13 mars et jusqu'au 27 mars inclus.

Une nouvelle adresse pour les Restos du coeur

Les Restaurants du coeur disposent de nouveaux locaux à Saint-Junien dans les bâtiments de l'ancien restaurant scolaire au 1 boulevard Marcel-Cachin. L'entrée s'effectue à l'arrière du bâtiment par la rue Thiphonnet. La distribution a lieu le jeudi de 8h45 à 11h30 et de 14h à 16h30. Plus d'informations au 05 55 02 41 64.

Une grande randonnée vers Paris

Dans le cadre de l'année olympique « Paris 2024 », la fédération française de randonnée organise « La Grande Randonnée vers Paris ». Il s'agit avec cette initiative de relier la capitale par différentes itinéraires (sept au to-

tal) au départ de la Méditerranée, du Pays basque, du Lyonnais, de l'Alsace, de la Bretagne...

Le départ a eu lieu le 13 janvier pour rejoindre Paris le 12 mai, avec une journée de fête achevant 558 étapes et plus de 10 000 km parcourus. Chaque randonneur (licencié ou non) a la possibilité de participer aux étapes de son choix (environ 20 km chacune). Aucune participation financière n'est demandée. Ces étapes seront agrémentées d'animations et de réceptions au gré des communes traversées. L'itinéraire qui intéresse le Limousin passera près de Saint-Junien :
- Le 24 mars : Firbeix - Chalus - Champsac - St Laurent sur Gorre (24 km)
- Le 25 mars : St Laurent sur Gorre - Rochechouart via St Auvent (23 km).
- Le 26 mars : Journée de repos à Rochechouart (Visites).
- Le 27 mars : Rochechouart - Suris via Presnignac (22 km).

Nul besoin de s'inscrire, il suffira de vous rendre au départ de l'étape munis de votre pique-nique de midi et de prévoir un moyen de rapatriement sur le lieu de départ afin de récupérer votre véhicule. Les lieux et les horaires de départ vous seront communiqués ultérieurement.

Il est également possible d'aller jusqu'à Paris ou de rejoindre les autres participants dans la capitale le 11 mai pour une réception à la mairie de Paris. Vous aurez également la possibilité le 12 mai, de participer à une randonnée grand public dans Paris organisée

par le comité régional Ile de France et ses comités départementaux.

Mars bleu : mois de mobilisation pour la prévention du cancer colorectal

Le centre hospitalier de Saint-Junien en partenariat avec les associations Marchapied 87, ADN, EPGV-ASSJ et l'ASSJ-ODS Maison Sport-Santé s'associent au mois de mobilisation pour la prévention du cancer colorectal. Le mardi 19 mars, différentes marches seront proposées par les associations. Elles s'achèveront toutes à 17h sur la piste d'athlétisme du stade municipal. Pour l'occasion, venez habillés en bleu !

Un beau succès pour le Téléthon

Après une édition 2022 qui a rapporté près de 15 000 euros à la recherche, c'est la somme la plus importante à l'échelle du département de la Haute-Vienne qui a été collectée par les organisateurs du Téléthon à Saint-Junien. Un chèque de 16 364,39 euros, auquel il faut ajouter les 9 000 euros collectés via internet, a été remis à l'AFM. Au total, 26 associations locales ont construit ce beau succès qui démontre, une nouvelle fois qu'à Saint-Junien, la solidarité n'est pas un vain mot. Rendez-vous maintenant les 29 et 30 novembre 2024.

« NOUS ALLONS POURSUIVRE NOTRE ENGAGEMENT »

Municipalité

Elu maire de Saint-Junien lors du dernier conseil municipal à la suite du passage de relais de Pierre Allard, Hervé Beaudet souhaite s'inscrire dans la continuité de son prédécesseur : « Nous avons été choisis par les électeurs sur un programme et nous allons poursuivre sa mise en oeuvre avec deux réalisations majeures : le réseau de chaleur qui va permettre de réaliser des économies d'énergie très importantes tout en conservant un coût stable et une énergie locale déconnectée des fluctuations du marché mondial et le crématorium dont on sait qu'il répond à un véritable besoin exprimé par nos concitoyens. Nous travaillons également sur la mise en place de la vidéo-protection comme nous nous y étions engagés. »

« Une commune dans laquelle il fait bon vivre et dans laquelle il fait bon vivre ensemble »

Homme d'expérience, c'est à la demande de Roland Mazoin qu'Hervé Beaudet s'est engagé dans la vie politique locale aux côtés de Pierre Allard dès son premier mandat de maire. Cuisinier au collège Paul-Langevin, il affiche une sensibilité particulière pour le bien-être alimentaire des enfants de la commune.

Le sport bien entendu, mais aussi, le commerce, la communication, les finances, les affaires générales... ont fait partie de son do-

main de compétences au fil des mandats. « Je suis un enfant de Saint-Junien dont j'ai longtemps porté les couleurs sur les terrains de rugby.

Je crois que nous avons une façon de faire bien spécifique ici, très solidaire, très proche de la population et des associations.

Cela fait de notre commune une ville dans laquelle il fait bon vivre et dans laquelle il fait bon vivre ensemble. Une commune qui se développe et qui ne laisse personne sur le bord du chemin. C'est cela que nous allons porter jusqu'au terme de notre mandat. J'ai d'ailleurs la chance de pouvoir compter sur une équipe d'élus très solidaires pour me soutenir.

Dans ces temps difficiles, nous sommes viscéralement attachés à ce que peut apporter le service public comme réponses aux besoins de la population. Je tiens d'ailleurs à remercier tout particulièrement les agents de la collectivité pour l'engagement dont ils font preuve » note le nouveau maire.

A la suite de l'élection d'Hervé Beaudet, c'est Nadège Coucaud qui devient sa première adjointe, tandis que Pierre Allard restera bien entendu conseiller municipal. Il s'agit du premier mandat de Nadège Coucaud. Elle avait été élue deuxième adjointe au maire chargée des affaires scolaires, en remplacement de Joëlle Pichon disparue à l'été 2021.

Référente métier à France Travail, Nadège Coucaud est présidente de l'ASSJ-Judo et a été deux fois médaillée d'argent et de bronze lors des championnats d'Europe de juditsu.

« Ce n'est pas rien de devenir première adjointe d'une ville de 12 000 habitants. Je vais conserver le périmètre des affaires scolaires. La collectivité souhaite vraiment faire de la jeunesse une priorité » explique-t-elle.

« Nous sommes viscéralement attachés à ce que peut apporter le service public comme réponses aux besoins de la population »

Enfin, Aurabelle Pesqué devient adjointe au maire et reprend la charge des finances, des affaires générales et de la communication.

« C'est un véritable défi auquel nous sommes confrontés. Les finances, c'est le nerf de la guerre. En dix ans, notre dotation globale de fonctionnement est passée d'1,6 million d'euros à 400 000. Ce sont des sommes cumulées considérables que nous avons perdues alors que le service public de proximité que nous représentons est absolument nécessaire

A un niveau plus personnel, je me suis installée à Saint-Junien quand j'ai vu toutes les possibilités qu'offre la commune aux familles et aux enfants. Les choses sont bien différentes ailleurs... Et j'ai envie d'apporter ma pierre à l'édifice pour que tout cela perdure et pour que nous puissions continuer à accomplir de belles choses ensemble » conclut la nouvelle adjointe.



»» EDITO ««

Pour ce premier éditorial, je tenais particulièrement, au nom de toute l'équipe municipale, à remercier Pierre Allard pour le travail que nous avons accompli sous sa direction depuis 2001. Quatre fois vous lui avez témoigné votre confiance en élisant les listes qu'il conduisait. Quatre fois vous avez dit oui aux valeurs d'humanité, de solidarité et de progrès qu'incarne notre majorité mais aussi à notre sérieux et à notre pragmatisme. Quatre fois, cela ne doit rien au hasard et c'est vrai que depuis 20 ans, notre ville a changé, qu'elle s'est développée.

Son dynamisme économique ou associatif, son rayonnement culturel, ses équipements en font un pôle d'attraction majeur au niveau départemental. Un exemple peut-être aussi, parce qu'à Saint-Junien, la gauche a toujours su se rassembler, loin des postures idéologiques, avec une seule ambition être au service de la population, être à votre service.

Notre politique n'est pas celle de l'effet de mode ou de l'effet de manche mais c'est concrètement que nous nous engageons à rendre la vie meilleure. Offrir des spectacles aux enfants de nos écoles, leur fournir gratuitement de quoi étudier, c'est très concret. Les nourrir sainement, c'est très concret. Travailler au quotidien avec nos associations, les soutenir du mieux que nous le pouvons, ça l'est également.

De tout cela nous pouvons être fiers, cela nous montre déjà le chemin de l'avenir que nous allons construire ensemble, sans rien renier de nos valeurs. Nous nous le devons, nous vous le devons.

- Hervé Beaudet -

»» TRIBUNE ««

Changement de Maire sans retour aux urnes : une manœuvre politicienne à ne pas oublier !

Nous l'avons dit et écrit, nous considérons que – sauf situation exceptionnelle – ne pas aller au bout de son mandat de maire sans l'avoir annoncé lors de la campagne et passer le relais sans un retour aux urnes constitue une tromperie voire une trahison vis-à-vis des électeurs.

Toute manœuvre de cet ordre, qui court-circuite les citoyens, porte préjudice à la confiance que nous pouvons avoir en nos responsables publics. C'est pourtant ce qu'a choisi de faire Pierre Allard : un strict calcul politicien...

À l'heure où nous écrivons cette tribune (le 12 février 2024), le nouveau maire n'est pas encore formellement désigné. Mais tout est ficelé : le maire démissionnaire a déjà annoncé le nom de son successeur. Décidément, la majorité a une drôle de façon de concevoir et de pratiquer la démocratie !

Il appartient à chaque Saint-Juniaude et chaque Saint-Juniaud de porter un jugement sur cette décision qu'il faudra garder à l'esprit lors des prochaines élections municipales prévues en 2026.

Loin de toute cette tambouille, notre groupe Énergie citoyenne reste mobilisé, fidèle aux engagements pris.

Enfin, malgré notre opposition au cumul des mandats, y compris dans le temps, nous saluons de manière républicaine Pierre Allard dont le mandat de maire aura duré 23 ans (en lieu et place d'ailleurs des 25 ans prévus).

Notre site internet : www.energie-citoyenne-saint-junien.fr
Pour nous contacter : energie-citoyenne@laposte.net ou 06 82 48 44 71

Yoann Balestrat, Frank Bernard, Corinne Guillot, Jean-Sébastien Piel et Nathalie Tarnaud.

BIEN MANGER... ET MANGER LOCAL ! UCPA

Le récent mouvement social qui a secoué le monde agricole a, une nouvelle fois, mis en lumière les difficultés de ce secteur et les enjeux que porte la question de l'alimentation. En ce domaine, la ville de Saint-Junien, via l'UCPA, a fait le choix d'un approvisionnement local, souvent bio, pour nourrir les enfants de ses écoles.

Les dépenses alimentaires en 2023 à l'UCPA

441 918 €

21,92% de produits issus de l'agriculture biologique (+5% / 2021)

26 lots soumis à appel d'offre

10 fournisseurs dont

8 en Nouvelle-Aquitaine
(5 en Haute-Vienne)

1 dans l'Indre + 1 dans le Morbihan

La part des achats dans d'autres pays de l'Union européenne est insignifiante. « Le développement du potager municipal va nous permettre d'améliorer encore la part des productions locales. C'est un choix politique que nous faisons. Cela a un coût mais cela nous permet de démontrer que l'on peut traiter les questions écologiques avec sérieux et pour l'ensemble de notre population » explique Nadège Coucaud, première adjointe au maire.



»» AGENDA ««

Jusqu'au 6 avril : Exposition Fred Teraud (voir p1).

Vendredi 15 mars : Soirée gourmande des halles. De 19h à 22h.

Samedi 16 mars : Carnaval organisé par l'association des commerçants *Au coeur de Saint-Junien*. Place de la mairie - Départ 14h30.

Samedi 16 mars : Concert *On est fait pour s'entendre* par l'orchestre *Ce soir ou jamais*. Salle des congrès - 20h - 20€ / Gratuit -13ans - Réservations au 06 64 87 51 66.

Samedi 16 mars : Loto d'AGTL Tourisme à vivre. Salle des fêtes - 20h.

Dimanche 17 mars : Louise Violet. Film présenté par Rotary Espoir en tête. Ciné-Bourse - 15h.

Mardi 19 mars : Randonnées dans le cadre de Mars bleu (voir Vite dit)

Mercredi 20 mars : Les livres... C'est bon pour les bébés. Discussion-débat et lectures pour tous dans le cadre de Faites des livres. Salle Laurentine Teillet - 17h30.

Samedi 23 mars : Viens je t'emmène... découvrir le monde qui m'entoure. Temps parent-enfant, exposition des œuvres réalisées par les enfants, mini-ferme avec des petits animaux et espace d'inspiration Snoezelen. La parenthèse du O (Fayolas) - Entre

9h30 et 11h30. Réservation conseillée et informations au 06 69 19 47 00.

Samedi 23 mars : Concert de printemps de l'orchestre municipal d'harmonie. Salle du Châtelard - 20h - 5€.

Samedi 23 mars : Atelier « Pratique de taille des rosiers » par les Amis des fleurs. RDV champ de foire - 13h45 - 06 87 58 26 29.

Mardi 26 mars : Don du sang. Salle Amédée-Burbaud - De 15h à 19h. Rendez-vous sur dondesang.efs.sante.fr

Mercredi 3 avril : Stage de sculpture en papier mâché avec Mélanie Bourlon. Salle Laurentine-Teillet - De 14h à 18h. Pour adultes - Gratuit sur inscription au 05 55 02 17 17.

Samedi 6 avril : Portes ouvertes du lycée professionnel Edouard Vaillant. De 8h30 à 13h30.

Mardi 9 avril : Le bouche-à-oreille. Echange sur vos coups de coeur culturels. Médiathèque - De 14h à 16h. Gratuit sur inscription au 07 60 92 49 20.

Programmation de la Mégisserie sur la-megisserie.fr et du Ciné-Bourse sur www.cinebourse.fr